

Melihat cerita singkat diatas, dapat dipastikan kisah di The Raid 2: Berandal jauh lebih luas dari sebelumnya. Dengan kata lain, karakter yang terdapat di film ini juga lebih banyak dari film pertama. Apalagi The Raid 2: Berandal juga melibatkan aktor dari negara lain seperti Kenichi Endo, Ryuhei Matsuda dan Kazuki Kitamura. Yang menarik di film The Raid 2: Berandal adalah, ditampilkannya sosok wanita yang memiliki jiwa petarung dan menggunakan palu sebagai senjata andalannya. Adalah Hammer Girl yang diperankan oleh Julie Estelle, yang menjadi satu-satunya karakter wanita yang dilibatkan diantara riuhnya para pesilat di film ini.

1. Subyek Penelitian

Subyek analisis dalam penelitian ini adalah film The Raid 2 “Berandal”. Deskripsi data terkait subyek penelitian ini meliputi Representasi Adegan Kekerasan dalam film The raid 2 “Berandal”. Sedangkan obyek penelitiannya adalah adegan Kekerasan yang meliputi *visual* (gambar), *audio* (suara) pada film The Raid 2 “Berandal”. Semua itu akan dimunculkan sesuai dengan analisis kritis yang disajikan peneliti dalam penelitian ini.

a. Profil Film The Raid 2 “ Berandal”

The Raid 2 “Berandal” adalah film aksi seni bela diri dari Indonesia yang disutradarai oleh Gareth Evans dan dibintangi oleh Iko Uwais. Film ini adalah sekuel dari film The Raid yang pertama. Film The raid 2 “Berandal” akhirnya di umumkan akan tayang serentak di Indonesia dan Amerika Serikat pada tanggal 28 Maret 2014. Film ini menampilkan

komisaris polisi korup, Reza bertransaksi dengan Bangun dan Goto. Sementara Rama pada awalnya menolak, ia setuju untuk bergabung dengan mereka setelah melihat kematian dari saudaranya yang dilakukan oleh bejo dan ancaman besar terhadap keluarganya.

Ketika menyamar dalam tahanan penjara hingga beberapa tahun hanya untuk mengintrogasi atau memata matai anak dari Bos Bandar narkoba. Di dalam penjara itu Rama seorang diri berkelahi dengan tahanan lainnya yg lebih dari 10 orang dengan tangan kosong. Dan menghajar, memukul, menendang bahkan sampai dibantingkan ke tembok sampai berdarah. Kemudian Rama menyerang anak seorang politisi yang menentang keluarga kriminal Bangun, dan ditahan di penjara yang sama dengan putra bangun, Uco. Rama alias “Yuda”. menyelamatkan hidup di mafia pada saat terjadi kerusuhan penjara. Bangun kemudian menyewa “Yuda” ketika hukuman penjaranya sudah berakhir.

Yuda membuktikan dirinya bagi organisasi dan memperoleh kepercayaan keluarga. Perpecahan tumbuh antara dia dan Bunawar. Sementara itu, Uco tumbuh semakin tidak puas dengan kurangpercayaan ayahnya pada kemampuannya dan ketenangan terhadap Jepang, sementara dia berharap dapat berperan lebih besar dalam operasi kelompok. Bejo mengundang Uco makan malam, berbagai rumor tentang rencana jepang untuk mengubah Reza melawan keluarga bangun dan memungkinkan Uco secara pribadi membunuh penyerangnya di penjara. Uco kemudian mencetuskan rencana

dengan Bejo memulai perang geng yang akan menghancurkan geng Jepang. Memberi kesempatan Uco membuktikan dirinya kepada ayahnya sementara Bejo mendapatkan keuntungan dari kekacauan tersebut.

Mereka menggunakan pembunuh pribadi Bejo untuk menfitnah Jepang untuk membunuh kaki tangan Bangun, Prakoso dan memalsukan pembalasan dendam oleh Bangun. Ketika kedua keluarga bertemu untuk berdamai. Bangun malah minta maaf sehingga menyebabkan Uco berang terhadap ayahnya. Sementara itu, pasukan polisi korup Reza menyerang Yuda sebagai pembalasan dan melumpuhkannya, sementara Bangun menghajar Uco karena ketidaktaatannya.

Penasihat Bangun, Eka memanggil Yuda untuk menyelamatkan Uco dari kantor Bangun. Sementara Yuda dalam perjalanan, Bejo, The Assassin dan antek-antek Bejo muncul dikantor. Uco membunuh ayahnya dan tembak kaki Eka. Sebelum Uco dapat menghabisinya, yuda tiba-tiba menghalangi anak buah Bejo untuk membantu Eka melarikan diri. Setelah Assassin melumpuhkan yuda, Bejo memerintahkan anak buahnya untuk membunuhnya di tempat lain.

Goto mendengar kematian Bangun dan penghianatan Reza yang diorganisir oleh Bejo, menyatakan perang terhadap geng Bejo dan pasukan polisi korup Reza. Setelah menyelamatkan Rama, Eka yang terluka parah dibawa ke tempat kumuh. Dia mengungkapkan bahwa ia tahu identitas asli Rama dan bahwa ia juga seorang petugas yang menyamar. Sebelum meninggalkan kendaraan untuk Rama, Eka

mengarahkan dia untuk “menghabisi mereka semua”. Rama menelpon Bunawar dan mendapati perang geng sudah tersulut. Marah pada klaim Bunawar bahwa Eka mengkhianati polisi, Rama mendapati bahwa Reza yaitu target aslinya, sedang bertemu dengan Bejo dan Uco di restoran. Setelah memaksakan janji agar keluarganya harus di amankan. Rama menerobos ke gudang restoran Bejo dan menghabisi anak buahnya, kemudian melanjutkan untuk menetralsir Bejo, Reza, dan Uco serta mengakhiri perang dan korupsi yang ada.

Sementara Uco dan Bejo bertemu dengan Reza untuk membahas kesepakatan mereka. Uco menemukan sebuah penyadap yang ditanam Rama sebelumnya di dompetnya. Ia menyadari bahwa tato yang dikenakan Bejo mirip dengan tato-tato orang yang menyerangnya dipenjara. Setelah menyadari bahwa Bejo awalnya mencoba membunuhnya untuk memicu perang. Uco menyangka Bejo dan Reza berkomplotan untuk melawan dia. Sementara itu, Rama berhasil menghabisi pembunuh pribadi Bejo (Hammer Girl, Baseball BatMan, dan Assassin) sebelum mengganggu pertemuan. Bejo melempar senapan kearah Reza dan menembakkan senapannya pada Rama, tapi Uco menangkap senapan yang dilemparkan itu, kemudian Uco menembak Bejo dan mengalihkan perhatiannya untuk menembak Rama yang sudah berlindung.

Namun Rama berhasil mengalahkan Uco dengan pisau. Uco meninggal ditangan Rama, kemudian rama yang terluka parah dan kelelahan pergi. Saat mau kembali ke pintu keluar gudang restoran ia

meraih keuntungan yang besar namun film keempat karya Evans tersebut juga meraih *awards*, *Midnight Madness Award* di Toronto *International Film Festival* 2011, *Dublin Film Critics Circle Best Film and Audience Award* di Jameson Dublin *International Film Festival* 2012, *Sp!ts Silver Scream Award* di *Imagine Film Festival* Amsterdam 2012, *Best Foreign Language Film* 2012 oleh *Indiana Film Journalists Association*.

Gareth Evans ini Sutradara lulusan University of Glamorgan, Wales, memulai karirnya pada tahun 2003. Saat itu Evans membuat film pendek berjudul "Samurai Monogatari". Setelah itu, Evans membuat film pendek berjudul "Footsteps" pada 2006. Namanya mulai mendapatkan atensi positif setelah membuat film berjudul "Merantau". Beberapa penghargaan dia raih, *Audience Award*, *Honorable Mention* di *Fantastic Fest* 2009 dan *Best Film* di *Action Fest* 2010.



Gareth Evans ini sebelum membuat film *The Raid 2 Berandal*, dia sudah membuat film *The Raid* (sebelum diedarkan: *Serbuan Maut*) adalah film aksi seni bela diri dari Indonesia yang disutradarai oleh Gareth Evans dan dibintangi oleh Iko Uwais. Pertama kali dipublikasi pada Festival Film Internasional Toronto (*Toronto International Film Festival*, TIFF) 2011 sebagai film pembuka untuk kategori *Midnight Madness*, para kritikus dan penonton memuji film tersebut sebagai salah satu film aksi terbaik setelah bertahun-tahun. sehingga memperoleh penghargaan *The Cadillac People's Choice Midnight Madness Award*. Terpilihnya film ini untuk diputar pada beberapa festival film internasional berikutnya, seperti Festival Film Internasional Dublin

ketika dipenjara dia menyamar sebagai Yuda. kemudian saat dipenjara dia menggunakan kekerasan untuk membuat kekacauan di dalam penjara. pada scene ini awalnya biasa-biasa saja, kemudian Rama perilakunya berubah ketika dia melihat orang tahanan lainnya punya niat jelek dan membawa pisau di tangannya.

2. Kode ekspresi : Andi ekspresinya sangat ketakutan karena dia ingin dibunuh oleh gengs musuhnya. Kemudian Rama di dalam penjara ekspresinya marah dan tegang. Ekspresi dari Rama pun langsung tegang. Yuda melihat Ucok yang tampak tegang.
3. Kode gaya bicara : gaya bicaranya menggunakan bahasa Inggris.
4. Kode penampilan dan make up : penampilannya sangat berantakan setelah ditangkap oleh gengs Bejo dan kepalanya ditutup dengan karung, dan terdapat darah di kepalanya hingga badannya. Kemudian Penampilan Rama/Yuda seperti orang yang dipenjara lainnya tidak terlalu mencolok sedangkan kostum/baju yang dipakai yaitu baju tahanan dan make-up yang digunakan Rama yaitu warna-warna natural tapi pada saat adegan kekerasan terjadi effect darah dan semacamnya. penampilan pada scene ini semuanya memakai baju tahanan.
5. Kode suara: Andi merasa kesakitan dan beberapa saat kemudian terdengar suara tembakan dan kepala Andi ditembak. kemudian awalnya terdengar suara pintu yang di dobrak oleh 20 orang yang dipenjara tahanan tersebut. dan banyak suara jeritan dan teriakan ketika saling menyerang satu sama lain.

Tabel 3.3

Adegan Kekerasan Kolektif pada scene 7-9 Durasi 01.00.20-01.08.50⁷¹

Scene	Level Realitas dan Level Representasi
	<p>Dari Level Realitas terdapat Kode dialog, kode kamera, kode suara, kode konflik, Kode karakter, kode aksi.</p> <p>Dari Level Representasi terdapat Kode dialog, kode kamera, kode suara, kode konflik, Kode karakter, kode aksi.</p>
	Dialog
	<p>“Scene 7” Bos Bangun: menyuruh anak buahnya Prakoso untuk menghabisi sekelompok geng lain.</p> <p>Prakoso: menerima tawaran Bangun, kemudian menghajar anak buahnya musuh dan menusuk perutnya dengan pedang.</p> <p>“Scene 8” Bos Bejo: saya sudah menyiapkan hadiah untuk anda Uco yaitu segerombolan musuhnya yang waktu didalam penjara.</p>
	<p>Uco: buat apa?</p> <p>Bejo: saya menginginkan wilayah yang dikuasai oleh ayah anda.</p> <p>Uco: dia tidak akan memberinya...percuma.</p> <p>Bejo: sebagai jaminannya silahkan kamu bunuh mereka semua..musuh kamu selama didalam penjara..</p>
	<p>Uco: oke kalau begitu...lalu Uco menggorok semuanya dengan pisau.</p>




Keterangan :

⁷¹ Ibid

2. Kode Pencahayaan : dari setiap scenenya dalam suatu ruang atau gedung yang gelap digunakan pencahayaan yang cukup agar terlihat baik gambarnya dalam setiap alur.
3. Kode Kamera,& editing : pada scene ini kamera mengambil gambar dengan medium close up,Following, Medium Shot,Long shot,dan close up. Dari scene ini terdapat proses editingnya dalam setiap adegannya seperti cut to cut, efek dari editing didalamnya.
4. Kode konflik : konflik yang terjadi dalam scene ini ketika ucok dan Bejo sudah sepakat dengan kerja samanya, kemudian Bos Bejo menyuruh anak buahnya untuk menyerang anak buah dari Bos Gengs Goto. Dengan cara kekerasan yang sadis yang dilakukan oleh anak buah Bejo.
5. Kode karakter : terlihat dalam scene ini Ucok dan Bejo sama-sama mempunyai ambisi untuk berkuasa. Dan Bejo memang orang yang tidak segan-segan pada siapa pun termasuk anak buahnya sendiri.
6. Kode Aksi : Aksi dari The Assasin, Hammer Girl, dan Baseball Bat Man menyerang anak buah dari Goto dengan cara membunuh dengan Palu,dengan Tongkat Baseball, dengan Linggis dan senjata tajam lainnya. terlihat bengis,brutal dan banyak yang terluka bahkan mati dalam adegan kekerasan pada film ini.

Tabel 3.4

Adegan kekerasan Kolektif pada scene 10-12 Durasi 01.32.40 – 01.38.50

Scene	Level Realitas dan Level Representasi
	<p>Dari Level Realitas terdapat kode kamera, kode suara, kode konflik, Kode karakter, kode aksi.</p> <p>Dari Level Representasi terdapat kode kamera, kode suara, kode konflik, Kode karakter, kode aksi.</p> <p style="text-align: center;">Dialog</p> <p>“Scene 10” Very: waktunya bekerja Julie: caranya? Very: habisin mereka semua..</p>
	<p>Lalu menghajar dan membunuh anak buah Geng Goto dengan palu dengan tanpa ampun.</p> <p>“Scene 11” Very: kembalikan bola base ballnya.. Sambil membawa tongkat menghajar anak buah Goto yang sedang bertransaksi digedung kosong.</p> <p>“Scene” 12” Yuda: Apa’an tadi aku diserang sama polisi? Kenapa aku diserang? Yang nyuruh siapa? Bunawar: Santai...tapi kamu tidak apa-apa kan? Itu polisi suruhan. Reza sudah berpihak kepada Goto.</p>
	<p>Yuda: Aku mau berhenti dari tugas mematai ini. Telah banyak pembunuhan, pemerasan, dan penyogokkan.</p> <p>Bunawar: Korupsi dengan komplotan kejahatan..untuk wilayah yang ingin mereka kuasai..bekerja sama dengan Bos Bangun.</p>

Keterangan :

Level Realitas dalam scene 10-12 dapat dijelaskan sebagai berikut :




1. Kode perilaku : perilaku Hammer Girl saat sedang mengawasi targetnya dalam misinya yang membawa sepasang palu yaitu senjatanya, yang ingin dibunuhnya. Kemudian Kakaknya (base ball Bat Man sebutannya juga sama sebagai anak buah dari Gengs Bejo yang pendiam,yang bersenjata Tongkat baseball dan bola. Polisi berbaju preman yang tiba-tiba menyerang Rama(Yuda).
2. Kode ekspresi : ekspresi Hammer girl begitu tegang saat mengawasi anggota gengs Goto. Ekspresi dari Base ball Bat Man begitu santai ketika menyerang anak buah dari gengs Goto yang sedang bertransaksi di suatu tempat. Kemudian ekspresi dari Rama kaget ketika dikeroyok oleh beberapa orang yang tak dikenal.
3. Kode Penampilan & make-up : pada scene ini, penampilan dari Hammer girl begitu cantik dan selalu memakai jaket orange. serta pakaian yang dipakai tokoh Baseball bat man yaitu jket hitam. Ketika adegan kekerasan terjadi efek darah dan semacamnya ditampilkan dalam film ini memperkuat penderitaan yang sedang di alami oleh setiap tokohnya. Kemudian penampilan orang yang di anggap itu polisi berpenampilan preman.
4. Kode Suara : Dalam scene ini terdengar suara kesakitan,marah, dan ketakutan ketika terjadi adegan kekerasan.
5. Kode Lingkungan : dalam scene ini tempatnya yaitu di dalam kereta api, restorant, dan di gudang.

Level Representasi dalam scene 10-12 dapat dijelaskan sebagai berikut :

1. Kode Pencahayaan : dari setiap scenenya dalam suatu ruang atau gedung yang gelap digunakan pencahayaan yang cukup agar terlihat baik gambarnya dalam setiap alur.
2. Kode Kamera & editing : pada scene ini kamera mengambil gambar dengan medium close up, Following, Medium Shot, Long shot, dan close up. Dari scene ini terdapat proses editingnya dalam setiap adegannya seperti cut to cut, efek dari editing didalamnya.
3. Kode konflik : konflik yang terjadi dalam scene ini anak buah dari Bejo menyerang anak buah dari Geng Goto. Kemudian rama yang sedang menumpang ke taksi tiba-tiba diserang oleh sekelompok orang.
4. Kode karakter : karakter dari Hammer Girl dan Baseball Bat Man yaitu pendiam tetapi sadis dan menakutkan.
5. Kode Aksi : Aksi dari The Assasin, Hammer Girl, dan Baseball Bat Man menyerang anak buah dari Goto dengan cara membunuh dengan Palu, dengan Tongkat Baseball, dengan Linggis dan senjata tajam lainnya. terlihat bengis, brutal dan banyak yang terluka bahkan mati dalam adegan kekerasan. Kemudian Aksi dari rama ketika diserang sekelompok orang tapi dia tetap bertahan. Aksi yang dilakukannya semata-mata untuk membela diri.

Tabel 3.5

Adegan kekerasan Individual pada scene 13-15 Durasi 01.44.20 – 01.55.24

Scene	Level Realitas dan Level Representasi
	<p>Dari Level Realitas terdapat Kode dialog, kode kamera, kode suara, kode konflik, Kode karakter, kode aksi.</p> <p>Dari Level Representasi terdapat Kode dialog, kode kamera, kode suara, kode konflik, Kode karakter, kode aksi.</p>
	<p style="text-align: center;">Dialog</p>
	<p>“Scene 13” Bangun: udah berapa orang yang mati gara-gara permainan kamu, hah?</p> <p>Bangun: semua saya sudah siapkan buat kamu tapi malah kamu hancurkan. !Buat apa? sambil menampar kepalanya Uco..</p> <p>Uco: saya selama ini menunggu, kenapa bapak diam saja, malah minta maaf sama Geng Goto buat apa? hah? Goto punya masa kejayaan.. mana kejayaan saya?</p> <p>Kemudia Geng Goto datang ke markas Geng Bangun..</p> <p>Uco: Maafin saya... kemudian menembak bapaknya sendiri yaitu Bos Bangun.</p> <p>Eka: Kurang ajar..!</p>
	<p>“Scene 14” Adegan kejar-kejaran.. Eka mengejar mobil yang membawa Yuda oleh anak buah Geng Bejo. Rama melawan anak buahnya Bejo didalam mobil.</p>
	<p>“Scene 15”</p> <p>Eka dikejar oleh anak buah bejo dengan menggunakan sepeda motor lalu Eka ditembaki.. kemudian senjatanya di ambil langsung ditembakin ke kepalanya anak buah Bejo.</p>

Keterangan :

2. Kode Pencahayaan : dari setiap scenenya dalam suatu ruang atau gedung yang gelap digunakan pencahayaan yang cukup agar terlihat baik gambarnya dalam setiap alur.
3. Kode Kamera,& editing : pada scene ini kamera mengambil gambar dengan medium close up,Following, Medium Shot,Long shot,dan close up. Dari scene ini terdapat proses editingnya dalam setiap adegannya seperti cut to cut, efek dari editing didalamnya.
4. Kode konflik : konflik yang terjadi dalam scene ini Ucok mengkhianati ayahnya sendiri dengan bekerjasama dengan Geng Bejo. Konflik yang haus kekuasaan ini sehingga ucok menembak ayahnya sendiri dan kakinya eka hingga pincang. Yuda(rama) ini terkejut, hingga kekerasan dengan menembak, memukul, menendang sehingga mengakibatkan kematian dari para pemainnya.
5. Kode karakter : Ucok terlihat sudah tingkat ambisiusnya terhadap kekuasaan. Rama menolong eka yang tertembak kakinya sehingga mereka berdua saling menolong.
6. Kode Aksi : aksi yang dilakukan ucok ketika menembak ayahnya sendiri, eka pun di tembaknya. Kemudian rama bertarung untuk membebaskan diri dari Geng Bejo. Aksi yang dilakukan ini ketika di dalam mobil. Hampir secara keseluruhan terdapat adegan kekerasan dalam scene ini.

Tabel 3.6

Adegan kekerasan Individual pada scene 16-19 Durasi 02.10.31 – 02.23.10

Scene	Level Realitas dan Level Representasi
	<p>Dari Level Realitas terdapat Kode dialog, kode kamera, kode suara, kode konflik, Kode karakter, kode aksi.</p> <p>Dari Level Representasi terdapat Kode dialog, kode kamera, kode suara, kode konflik, Kode karakter, kode aksi.</p> <p style="text-align: center;">Dialog</p> <p>“Scene 16” Yuda: Eka..eka....</p>
	<p>Eka: Aku tahu kamu siapa sebenarnya, aku juga tahu kamu dari mana..</p> <p>Eka: Aku pernah bilang, kita dari tempat yang sama. Tapi berakhirnya yang berbeda. Setiap satu kepala yang hilang pasti akan tumbuh yang lainnya. aku tidak pernah berkhianat. Ini gak ada habisnya. Aku mau berhenti, habisin mereka semuanya...</p> <p>Yuda: Eka tunggu...</p>
	<p>Yuda langsung ke markas Geng Bejo, langsung menghajar anak buahnya Bejo yaitu Hammer Girl (Julie) dan Baseball Bat Man (Very).</p> <p>“Scene 17” Yuda melawan The Assassins (Cecep) dengan gaya seni bela diri akhirnya dengan susah payahnya Yuda akhirnya mampu mengalahkan dia.</p> <p>“Scene 18” Reza: kita pasti bisa ngaturnya asalkan imbalannya cocok, harga baru..</p> <p>Bejo: Harga Baru? Ayolah Reza..</p> <p>Reza: yang tepat ini hanya harga perkenalan.</p> <p>Bejo: Goto bayar berapa?</p> <p>Reza: Pertanyaan yang tidak cerdas.</p> <p>Bejo: Salahnya dimana?</p>

5. Kode karakter : dalam scene ini Rama bertindak dengan penuh amarah, dan dendam kepada semua pelaku kejahatan yang dialaminya. Ucok tampak kaget dan marah ketika melihat tanda Tatto di tangan Bejo karena membohonginya.

6. Kode Aksi : aksi yang dilakukan Yuda (Rama) sudah sampai puncaknya. Dia melawan semua anak buah Geng Bejo dengan ilmu bela dirinya dan dengan kekerasan. Kekerasan yang di dapat dalam scene ini seperti memukul, menendang, membunuh, menembak, dipukul dengan palu, dipukul dengan pemukul Baseball, pisau, dll. Aksi dari Ucok yaitu membunuh Bejo, dan polisi yang bersekongkol dengan Bejo dengan senjata api.

Dari data-data yang diperoleh di atas tersebut, terdapat beberapa kode – kode televisi dari Jhon Fiske. Dari 19 scene tersebut yang di teliti oleh peneliti ada level realitas dan level representasi dari film tersebut. Yang pertama dari level realitas terdapat kode perilaku, kode ekspresi, kode penampilan, kode make-up, kode suara, kode lingkungan, dan kode kostum. Kemudian pada level representasi terdapat kode konflik, kode aksi, kode kamera, kode editing, kode pencahayaan, dan kode karakter. Setelah mengetahui kode kode tersebut, kemudian peneliti akan menjelaskan lebih rinci lagi pada bab selanjutnya.